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Настоящим подарком для прихожан стало первое 

со дня снятия карантина мероприятие - прогулка по 

Оке, организованная общиной трезвения. Теплый 

денек после продолжительной жары, сменявшейся 

холодными дождями, красивые виды проплываю-

щих мимо берегов, а главное – дружелюбная атмо-

сфера – все радовало членов общины Успенского 

храма. 

Присутствие наших друзей – членов клуба автор-

ской песни Михаила Стрельцова и Ирины Никити-

ной дало возможность выплеснуть эмоции в песнях. 

 

Состоялась очередная экскурсия из цикла «Без-

молвные свидетели». Прихожане прошли по улицам 

Достоевского (Мясницкая), Рылеева (Березуевская), 

Георгиевская (Революции 1905 года), Большевиков 

(Модная). Председатель краеведческого общества 

Владислав Сидоров рассказал о людях, арестован-

ных осенью 1937 года по делу «церковно-

монархического общества», возглавляемого Архи-

епископом Августином (Беляевым). Подробности – 

на стр. 2. 

 

Священное Писание обращено к 

каждому из нас – именно так надо 

воспринимать Слово Божие, когда 

мы приходим в храм. Мы лично 

участвуем в богослужении. И надо 

приходить в храм так, чтобы стать 

участником богослужения, особен-

но если это – Литургия. И когда 

читается Слово Божие – это Сам 

Господь обращается к каждому из 

нас. Что же говорит Он нам в сего-

дняшнем чтении Евангелия, что мы 

должны понять? 

Когда Господь проходил некое 

селение, за ним последовали два 

слепца. Они долго шли за Госпо-

дом, но Он не отвечал на их прось-

бы и моления. Что же они говори-

ли? Более того, не говорили, а кри-

чали, а если перевести более близ-

ко к оригиналу – вопили. Шли и 

вопили. Что же они вопили? Иису-

се, Сыне Давидов, помилуй нас! 

И так долго шли, пока Господь 

не вошел в некий дом. И они во-

шли в этот дом. И тогда Господь 

обратился к ним и сказал: веруете 

ли, что Я могу это сотворить? Они 

сказали: веруем. И прозрели. 

Что мы должны уяснить, кроме 

того, что узнали исторический факт 

из земной жизни Господа нашего 

Иисуса Христа? Мы должны по-

нять, что это слово обращено к 

нам. Это мы неспособны еще уви-

деть Царство Божие. Увидеть Мир 

Божий. В духовном плане многие 

из нас являются слепцами. Что же 

нам делать? Нам нужно найти до-

рогу, которая ведет к Господу, и 

следовать за ним, молясь и испове-

дуя. 

Молитва двух слепцов использу-

ется с древних времен и до насто-

ящего времени. Это пяточисленная 

молитва: Господи Иисусе Христе, 

помилуй меня! Слепцы еще не зна-

ли Господа, но знали Его имя, зна-

ли, что Он – Сын Давидов. А Сын 

Давидов означает «Мессия».  

Без молитвы Господи Иисусе 

Христе, помилуй нас! мы не можем 

жить христианской жизнью. Но это 

еще и исповедание Господа. Слеп-

цы не просто шли и бормотали, они 

шли и исповедовали Господа перед 

всеми. Наверное, далеко не все лю-

ди хлопали им и кричали: вот какие 

молодцы! Нет. И нам надо понять, 

что когда мы исповедуем Господа 

нашего Иисуса Христа, не следует 

ждать какой-то славы, какого-то 

внимания, какой-то благодарности. 

Более того, помните, что люди, ко-

торые также шли за Христом, за-

ставляли слепцов замолчать. Они 

делали это, потому что сами шли за 

Христом во многом любопытства 

ради.  Мы знаем из Священного 

Писания, что много людей шло за  

Христом. Но вот осталось во време-

на испытаний очень мало. Эти люди 

и являются истинными последова-

телями Господа нашего Иисуса 

Христа. 

То же самое и в Церкви. Бывают 

праздники, гуляния. Люди приходят 

на них, могут зайти и постоять в 

храме. Но вот когда наступают 

трудные времена, времена испыта-

ний, вот тогда проверяется, кто – 

мы. Пусть во многом чего-то не по-

нимающие, во многом чего-то не 

видящие, не чувствующие, но, тем 

не менее, следующие за Господом 

нашим Иисусом Христом. Или про-

сто толпа людей, которые не пони-

мают, зачем приходят в храм.  

Более того, некоторые приходят и 

придумывают некое свое правосла-

вие. Надо делать так. Подавать све-

чу правой, а ни в коем случае не 

левой рукой. В некоторых местно-

стях целое богословское обоснова-

ние придумывают. Входить в хра-

мовый двор надо только маленькой 

калиточкой, а выходить – только 

широкими воротами. Я однажды 

попробовал в храм зайти через во-

рота, которые оказались ближе. 

Крики, негодование, одна женщина 

даже ударила меня в спину. Такие 

хранители веры, как им кажется. 

Такие люди всегда вились возле 

Господа нашего Иисуса Христа, но 

так до конца и не поняли, о чем Он 

говорил, для чего пришел на эту 

землю. Они придумывают свое ме-

стечковое «православие» и считают, 

что это и есть православная вера. 

На самом деле в православной 

вере главное – следование за Госпо-

дом нашим Иисусом Христом, мо-

лясь Ему и исповедуя Его. Так мо-

лился святой Тихон Задонский. В 

одной из молитв он говорил: Госпо-

ди, дай мне глаза (хотя был зрячим), 

чтобы увидеть Тебя! Господи, дай 

мне уши, чтобы услышать Тебя! 

Господи, дай мне ноги, чтобы сле-

довать за Тобой! Господи, дай мне 

руки, чтобы обнять Твои колени!  

Вот о чем молился Тихон Задон-

ский. И мы должны молиться об 

этом, молиться о том, чтобы стать 

на эту дорогу, чтобы исповедовать 

Господа нашего Иисуса Христа, 

чтобы молитва наша стала не несе-

нием какой-то непонятной обязан-

ности, не чтением каких-то непо-

нятных слов. И тогда наша молитва 

станет внутренней молитвой, иду-

щей от сердца, и не будет разгово-

ров о том, как тяжело молиться. То-

гда мы будем ощущать свет, ра-

дость, счастье будем ощущать. По-

тому что молитва соединяет нас с 

Царством Божиим, в котором Гос-

подь, в котором Пресвятая Влады-

чица наша Богородица, в котором  

все наши святые. И мы туда идем, 

туда стремимся. 

Часто люди не понимают следу-

ющее. Когда Господь исцелил 

слепцов, Он вошел в дом и слепцы 

следом за ним, а толпа осталась 

вне. Этот дом стал домом Господ-

ним. Слепцы могли бы остановить-

ся на пороге и вообще идти даль-

ше. Не ответил Господь и не отве-

тил. Но они вошли в дом.  Дом по-

церковнославянски – храмина, 

фактически храм – это дом. В ду-

ховном плане это означает, что 

Господь вошел в храм и надо, что-

бы люди тоже вошли в храм. 

Надо стремиться помочь людям 

и, прежде всего, себе самим войти 

в храм и каждый раз думать: а в 

храме ли мы? Фактически мы во-

шли в храм. А в духовном плане в 

храме ли мы?  Мы настроились на 

службу? Мы слышим слова Божии, 

обращенные к нам? К нам, к наше-

му сердцу. Вот что значит: быть в 

храме. 

Господь сказал им почему-то: 

смотрите, никому не говорите об 

этом исцелении. Я тоже часто зада-

вался вопросом: почему? Казалось 

бы, пусть расскажут всем. Они, 

правда, не послушались. Люди есть 

люди. Их можно понять, их можно 

даже простить: люди прозрели. Но 

почему Господь часто говорил, ис-

целяя людей, - смотрите, никому не 

говорите.  

Один священник рассказал мне 

историю, дающую объяснение 

этим словам Господа.  

Он служил в небольшом посел-

ке, построенном в советские вре-

мена. В целом, люди там жили 

невоцерковленные. На богослуже-

ния приходили немногие. И одна-

жды на какой-то праздник богатый 

человек предложил сделать подар-

ки всем людям, которые придут в 

храм в этот день. Он пожертвовал 

деньги, приготовили несколько со-

тен подарков, хотя в храм ходили 

человек пятьдесят. Раздали первые 

подарки, и священник увидел, как 

на глазах начинает увеличиваться 

количество людей в храме, кото-

рых на службе не было. Из окна 

видно, как сбегается народ. На хо-

ляву раздают подарки! Более того, 

к нему в окно дома стали стучать, 

требуя подарки. А когда подарки 

кончились, священника стали об-

зывать и даже кинули ему в окно 

камень. 

Господь не хотел, чтобы к Нему 

пришли только из-за того, чтобы 

что-то получить. Он хотел чистого 

обращения людей, обращения ис-

креннего. 

(Окончание на стр. 2) 
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